

NOTAS Y DOCUMENTOS

Actividades universitarias

LA EXTENSIÓN UNIVERSITARIA EN 1929

Pocas veces ha cumplido a la Universidad de Concepción desarrollar una labor de extensión cultural tan variada e intensa como la realizada en el presente año. Por iniciativa del departamento respectivo pudo la Institución ofrecer al público dos excelentes conferencias del notable escritor y filósofo Conde Herman Keyserling. Bastaría la sola visita a Concepción del autor del *Diario de viaje de un filósofo* y *El mundo que nace* para poner de manifiesto las grandes ventajas que este aspecto de las actividades universitarias significan en favor del incremento de la cultura nacional. La asistencia de numerosísimo público a las disertaciones de Keyserling como a las de-

más que el Departamento de Extensión ha auspiciado, es un indicio seguro de que la influencia de la Universidad se deja sentir vivamente no sólo en el reducido espacio de sus aulas cuando ejercita su acción en el sentido de cumplir con la función docente, sino también en el tono general de la cultura en cuanto lleva hasta el seno de la sociedad a que sirve nuevas inquietudes y nuevas ideas.

A la eficacia y prestigio de la labor de la Extensión Universitaria han contribuido este año de manera muy especial tres distinguidos profesores de la Universidad de Chile: los señores doctor don Carlos Charlín, don Ramón Salas Edwards y Dr. don Eduardo Cruz Coke, cuyas conferencias—a más de su notable valor intrínseco—representan la realización en parte del deseo muy sentido de establecer mayores

vínculos espirituales entre los establecimientos de Educación Superior del país. Persiguiendo este mismo objetivo dió don Enrique Molina en la Universidad de Chile un ciclo de tres conferencias que repitió en la Universidad de Concepción, y don Luis David Cruz Ocampo ha disertado en la Universidad Católica acerca de las características del Arte Moderno.

Han sido asimismo cooperadores muy importantes en este trabajo de nuestro Instituto el Dr. Walter Knoche, Gerente del Instituto «Sanitas» de Santiago, y el Dr. Rodolfo Krauss, Director del Instituto Bacteriológico de Chile.

Ofrecemos a continuación una lista de las conferencias de Extensión Universitarias dadas en 1929:

Dr. Rudolph Krauss:

«El estado actual de la etiología, profilaxis y terapéutica de la escarlatina».—Viernes 31 de Mayo.

«Trasmisiones de las enfermedades infecciosas». —28 de Mayo.

«Métodos modernos como se propagan, evitan y combaten las epidemias».—29 de Mayo.

«La vacunación contra la tuberculosis con el B. C. G. de Calmette Guérin».—Sábado 1.º de Junio.

Dr. Walter Knoche.

«Consideraciones antropo-

geográficas».—Sábado 3 de Agosto.

Conde Herman Keyserling.

«Del simbolismo de la Historia».—Viernes 13 de Septiembre.

«Pueblos viejos y pueblos nuevos».—Sábado 14 de Septiembre.

Dr. Alcibiades Santa Cruz.

«Propiedades medicinales de algunas plantas chilenas».—Lunes 7 de Octubre.

Dr. Carlos Charlín.

«Estudio psicológico sobre Napoleón Bonaparte».—Miércoles 9 de Octubre.

«El tumor y el pseudo-tumor cerebral».—Jueves 10 de Octubre.

Don Ramón Salas Edwards.

«La teoría de la relatividad».—Jueves 10 de Octubre.

Dr. Eduardo Cruz Coke.

«Expresión y caracteres».—Viernes 11 de Octubre.

«Análisis fisio-patológico de las secreciones gastro-intestinales».—Miércoles 9 de Oct.

Don Tomás Mora Pineda.

«Los regentes farmacéuticos ante la ley de empleados particulares».—21 de Octubre.

Don Enrique Molina.

«El sentido de la vida y la idea de progreso».—Martes 12 de Noviembre.

«Causas y caracteres del progreso».—Jueves 14 de Noviembre.

«Contenido espiritual del progreso».—Viernes 15 de Noviembre.